

**ACTA DE LA SEXTA SESIÓN EXTRAORDINARIA  
DESCENTRALIZADA - CAJAMARCA  
COMISIÓN DE PRESUPUESTO Y CUENTA GENERAL DE LA REPÚBLICA PARA  
EL PERÍODO ANUAL DE SESIONES 2024-2025  
(20 de setiembre de 2024)**

**Sumilla de Acuerdos:**

1. Se aprobó por unanimidad, la dispensa de la aprobación del acta para la ejecución de los acuerdos

El 20 de setiembre de 2024, siendo las nueve horas con dieciocho minutos se reunieron de manera presencial en el Sala *Catequil* – Jr. Cruz de Piedra 707, Cajamarca, provincia de Cajamarca, y de manera virtual a través de la plataforma Microsoft Teams, los integrantes de la Comisión de Presupuesto y Cuenta General de la República, bajo la presidencia de la congresista Camones Soriano Lady Mercedes y, con la presencia de los congresistas titulares Arriola Tueros, José Alberto; Revilla Villanueva, César Manuel; Acuña Peralta, Héctor Segundo; Acuña Peralta, María Grimaneza; Agüero Gutiérrez, María Antonieta; Aguinaga Recuenco, Alejandro Aurelio; Alva Rojas, Luis Enrique; Aragón Carreño, Luis Ángel; Balcázar Zelada, José María; Bazán Calderón, Diego Alonso Fernando; Calle Lobatón, Digna; Chirinos Venegas, Patricia Rosa; Ciccía Vásquez, Miguel Ángel; Cordero Jon Tay, Luis Gustavo; Cortez Aguirre, Isabel; Huamán Coronado, Raúl; Jerí Oré, José Enrique; Pariona Sinche, Alfredo; Quispe Mamani, Wilson Rusbel; Rivas Chacara, Janet Milagros; Sánchez Palomino, Roberto Helbert; Torres Salinas, Rosio; Zea Choquechambi, Oscar y Zeta Chunga, Cruz María; y los parlamentarios accesorios Alcarráz Agüero, Yorel Kira; Bellido Ugarte, Guido; Coayla Juárez, Jorge Samuel; Echeverría Rodríguez, Hamelt; Julon Irigoín, Elva Edhit; Quiroz Barboza, Segundo Teodomiro; Ruíz Rodríguez, Magaly Rosmery y Santisteban Suclupe, Magally. Presentó licencia la congresista Paredes Fonseca, Karol Ivett; y dispensa el congresista Alegría García, Luis Arturo. Con el quórum reglamentario, se dio inicio a la Sexta Sesión Extraordinaria Descentralizada en la ciudad de Cajamarca de la Comisión de Presupuesto y Cuenta General de la República para el Periodo Anual de Sesiones 2024-2025.

La presidenta dio la bienvenida a los gobernadores regionales y autoridades como alcaldes provinciales, distritales y centros pobladores, director regional de la Policía y demás autoridades. La presidenta informó la metodología que se llevará a cabo para la presente sesión y al mismo tiempo, cedió la palabra al alcalde provincial de Cajamarca.

El señor alcalde provincial de Cajamarca, Joaquin Ramírez Gamarra, dio la bienvenida a la presidenta y miembros de la Comisión y agradeció por realizar la primera sesión descentralizada en la región Cajamarca, al mismo tiempo, indicó que existen muchas brechas en su localidad, con lo que concluyó su intervención.

**ORDEN DEL DIA**

**Presentación del gobernador Roger Guevara Rodríguez, titular del Pliego 445: Gobierno Regional del Departamento de Cajamarca, para sustentar el presupuesto asignado a su pliego para el Año Fiscal 2025.**

La presidenta concedió el uso de la palabra al señor Roger Guevara Rodríguez, gobernador regional del Departamento de Cajamarca. El señor gobernador inició su presentación expresando su preocupación por la publicación de un decreto, donde de alguna manera, solicitan a todos los gobiernos regionales, locales, y provinciales; reprogramar el tema de las inversiones, remarcando que las cuentas 23 y 26 del Gobierno Regional de Cajamarca serán fuertemente afectadas, con un recorte presupuestario de S/74 MM; así mismo, el caso de la compra de bienes y servicios a través de Perú Compras y los recortes de los recursos del Fondo de Compensación Regional (FONCOR).

Seguidamente el invitado, refirió la evolución presupuestal de los años 2019 al 2025, también hizo hincapié a la ejecución presupuestal 2023 la cual tuvo una tasa de ejecución del 92.2%; para el año 2024, informó que el PIM asciende a S/3,871 MM con una tasa de ejecución al cierre de 94.6%. Luego, detalló la problemática y las medidas correctivas adoptadas para mejorar la calidad del gasto.

Finalmente el gobernador regional, señaló que el presupuesto asignado para el año fiscal 2025 asciende a S/3,14 MM por toda fuente de financiamiento; asimismo detalló los programas de inversiones en el sector agrario, energía, transporte, ambiente, saneamiento, salud, educación e indicó que ascienden a S/587 MM; antes de concluir su exposición solicitó a la presidenta para que autorice se otorgue el uso de la palabra al Gerente de Presupuesto a fin de que sustente el presupuesto para el 2025, con lo que dio por concluida su participación y agradeció la atención prestada.

El señor Luis Alberto Vallejos Portal, gerente de presupuesto del gobierno de Cajamarca, explicó a detalle los lineamientos generales del presupuesto como visión, misión; políticas generales planes de desarrollo, sobre los convenios suscritos con los gobiernos locales; evolución de su presupuesto 2024 y con relación al presupuesto 2025 ha disminuido en 220 millones; en el 2024 tiene una ejecución al 92.2%; tienen 264 inversiones con su estado situacional y sus dificultades en 4 proyectos. Explicó detalladamente respecto a las proyecciones del presupuesto para el 2025, con lo que concluyó su exposición.

A continuación, la presidenta invitó a los señores congresistas a realizar sus comentarios y preguntas. No hubo intervenciones.

La presidenta agradeció la presencia al señor Roger Guevara Rodríguez, gobernador regional del departamento de Cajamarca y de los funcionarios que lo acompañan, y los invitó a retirarse cuando lo consideren pertinente.

### **Presentación del gobernador César Acuña Peralta, titular del Pliego 451: Gobierno Regional del Departamento de La Libertad, para sustentar el presupuesto asignado a su pliego para el Año Fiscal 2025.**

La presidenta concedió el uso de la palabra a la vicegobernadora de la región La Libertad, señora Joana del Rosario Cabrera Pimentel, en representación del gobernador regional, ingeniero César Acuña Peralta.

La vicegobernadora realizó una introducción general del estado situacional del Gore La Libertad y luego cedió el uso de la palabra al señor Pedro Enrique Chalén Costa, Gerente Regional de Presupuesto, quien dio inicio a la presentación indicando que el presupuesto 2025 asciende a S/3,656 MM, con una tasa de crecimiento del 6% en relación al año 2024, existiendo una variación anual de S/221 MM. Seguidamente, la

funcionaria señaló que el gasto corriente se incrementa en 2% y el gasto de capital en 20%, respectivamente. Informó que el gasto de capital se incrementa de S/860 MM a S/1,035 MM durante el período 2025, mientras que el gasto corriente sube de S/2,568 MM a S/2,617 MM.

Finalmente, detalló las grandes prioridades del presupuesto del Gobierno Regional La Libertad para el año fiscal 2025 en educación, salud y el tema agropecuario a través del proyecto Chavimochic, con una inversión total de S/1,035 para el año 2025, con lo que concluyó su intervención.

A continuación, la presidenta invitó a los señores congresistas a realizar sus comentarios y preguntas, intervino la congresista Ruíz Rodríguez; las que fueron respondidas por los funcionarios del gobierno regional.

La presidenta agradeció la presencia a la vicegobernadora de la región La Libertad, señora Joana del Rosario Cabrera Pimentel y de los funcionarios que la acompañaron, y los invitó a retirarse cuando lo consideren pertinente.

#### **Presentación del gobernador Luis Ernesto Neyra León, titular del Pliego 457: Gobierno Regional del Departamento de Piura, para sustentar el presupuesto asignado a su pliego para el Año Fiscal 2025.**

La presidenta concedió el uso de la palabra al señor Luis Neyra León, titular del Pliego 457 Gobierno Regional del Departamento de Piura para sustentar el presupuesto asignado a su pliego para el Año Fiscal 2025. El gobernador explicó al detalle la visión de desarrollo al 2029, así como las metas e inversiones estratégicas del gobierno regional. El gobernador, desarrolló un breve análisis sobre la evolución presupuestal del PIA y el PIM del gobierno regional desde los años 2021 al 2024, de tener asignado S/2,220 MM de PIA en el año 2021 a S/4,400 MM en el año 2024. Indicó que el proyectado al cierre del año 2024 será ejecutar el 100%.

Manifestó que para el año 2025 el PIA representa S/4,123 MM, explicando al detalle el presupuesto por categoría por categorías de gasto, fuentes de financiamiento y por programa presupuestal. Antes de culminar su exposición, precisó los problemas y las medidas correctivas para mejorar la calidad del gasto respecto al presupuesto del año fiscal 2025 como la falta de asignación presupuestal en la cartera de proyectos dentro del Plan Integral de Reconstrucción con Cambio, la falta de marco normativo en el proyecto de ley para continuidad de inversión en los gobiernos regionales; y el déficit para atención de deuda social no previsto dentro del presupuesto para el año 2025.

Culminada la exposición, la presidenta invitó a los señores congresistas a realizar sus comentarios y preguntas. No hubo intervenciones.

La presidenta agradeció la presencia del señor Luis Neyra León, gobernador regional del departamento de Piura, y lo invitó a retirarse cuando lo considere pertinente.

#### **Presentación del congresista Américo Gonza Castillo para sustentar el Proyecto de Ley 8031/2024-CR, Ley que crea la Unidad Ejecutora Región Policial Cajamarca.**

La presidenta cedió la palabra al congresista Américo Gonza Castillo para que inicie la sustentación del Proyecto de Ley 8031/2024-CR.

Culminada la presentación, la presidenta agradeció a la congresista Gonza Castillo;

luego cedió la palabra a los congresistas que desearan participar con sus comentarios sobre este tema, solicitando la palabra los congresistas Julon Irigoín, Echeverría Rodríguez y Quiroz Barboza.

No habiendo más intervenciones, la presidenta agradeció al congresista Américo Gonza Castillo por su exposición e indicó que podía retirarse cuando lo considere pertinente

Finalmente, la presidenta, con el quórum reglamentario, solicitó la dispensa del trámite de la aprobación del acta para proceder a ejecutar los acuerdos adoptados en la presente sesión, mencionando que, si no hay observación, se da por aprobado la dispensa por unanimidad. Siendo las doce horas con veinte minutos se levantó la sesión. La transcripción es parte de la presente acta.

.....  
**LADY MERCEDES CAMONES SORIANO**  
**PRESIDENTA**  
Comisión de Presupuesto y Cuenta  
General de la República

.....  
**CÉSAR MANUEL REVILLA VILLANUEVA**  
**SECRETARIO**  
Comisión de Presupuesto y Cuenta  
General de la República